

(5) Seconde phase : Apparition dans cette gloire de Moïse et d'Elie. Personnifiant la loi et les prophètes, ils venaient, par leur présence, attester que Jésus est le Messie. Saint Luc mentionne ici que les trois apôtres étaient appesantis par le sommeil et que c'est à leur réveil qu'ils jouirent de la transfiguration et de la conversation des deux nouveaux personnages. — (6) Leur conversation se rapportait à sa sortie de ce monde qu'il devait accomplir à Jérusalem, dit encore saint Luc.—(7) Pierre jouit tellement de cette scène que, pour la prolonger, il offre au Maître de bâtir à la hâte trois tentes de feuillage, comme on en fabriquait à la fête des Tabernacles, qui a lieu en octobre. Saint Marc et saint Luc ajoutent ici que, saisi d'effroi, il ne savait ce qu'il disait. Saint Luc mentionne que Pierre tint ce langage, juste au moment où disparurent Moïse et Elie, à l'arrivée de la nuée. — (8) Troisième phase : Lorsque les apôtres furent seuls avec le Maître, la voix se produisit du sein de la nuée. C'est la voix de Dieu le Père, qui, comme au baptême, proclame Jésus, son fils bien-aimé ; mais de plus qu'au baptême, elle ajoute : « écoutez-le ». C'était instituer Jésus législateur de la nouvelle Alliance comme Moïse l'était de l'ancienne. — (9) Et dans son état habituel. — (10) Ils ne descendirent que le matin, le phénomène ayant eu lieu la nuit. — (11) Notre Seigneur ne juge pas à propos d'expliquer cette scène ; les apôtres en saisiront bien le sens après sa résurrection. Saint Pierre y fit allusion dans sa IIe épître aux chrétiens de l'Asie Mineure.

#### 4o Réflexions

« Ces trois apôtres furent choisis pour être les témoins de la transfiguration de Jésus-Christ, parce qu'ils devaient être les témoins de son agonie au jardin des Olives. Les consolations que la grâce de Dieu nous fait goûter ont pour but de nous préparer aux souffrances et aux épreuves, qui sont généralement le partage des enfants de Dieu ; il faut souffrir avec Jésus-Christ pour être glorifié avec lui. »

« Pour recevoir les grâces et les communications divines, il faut quitter le tumulte du monde, élever son âme vers le ciel, s'unir à Dieu par la prière. La prière a une véritable puissance de transformation ; elle répand la lumière dans notre intelligence, chauffe notre cœur du feu de l'amour divin, en nous

unissar  
nous d  
en quel  
l'âme :  
la face  
« La  
pour n  
nous at  
dront p  
tre sera  
glorieu

Se re  
plus so  
quer, s  
mieux

« O I  
Fils un  
gnages  
neuse,  
vos enf  
les col  
royaun  
(Orai